

RESUMEN

El interés del presente trabajo de investigación, se realizó con la finalidad de responder a ¿Cuáles son las características psicológicas y familiares que presentan las personas con VIH de la ciudad de Tarija?

El tema en estudio nace al observar que no existe investigaciones relacionadas con la psicología desde el área clínica, pretendiendo con la presente investigación, conocer a mayor profundidad esta temática, ya que la mayor parte del tiempo pasa desapercibido y no se percibe como daña a su entorno, a los miembros de la familia del enfermo de VIH de manera directa.

Los objetivos que guiaron la investigación están referidos a las características psicológicas que adoptan las personas con VIH, como ser: rasgo de personalidad de poca fuerza del YO, y súper YO, timidez, inseguridad y mucha tensión, con respecto a sí mismo una autoestima baja, ansiedad normal y un nivel de depresión moderada, dentro de las relaciones familiares es buena.

En cuanto a la inseguridad tienden a padecer depresiones, no se sienten aceptados por los grupos, ni con espíritu para participar en ellos.

Dentro de los síntomas más notables también se observa que presentan una baja autoestima con respecto a su autoconcepto es decir que muestran un menor grado de confianza en sí mismos. En cuanto a la depresión las personas con VIH, presentan depresión moderada, ya que la mayor parte del tiempo se siente triste, se encuentran disconformes con ellos mismos y tienen sentimientos de culpabilidad.

Para finalizar se infiere que parcialmente las hipótesis se aceptaron y más del 50% fueron rechazadas, ésto indica que las personas con VIH de la ciudad de Tarija presenta algunas características psicológicas, como ser rasgo de personalidad en cuanto a la inseguridad y depresión moderada.